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S.E.: Bueno, yo quiero indicar mi satisfacción de esta reunión de
Mercosur. No obstante la situación internacional, se avanzó en temas
fundamentales que nos interesan.

En primer lugar, yo diría que desde el punto de vista del comercio se
pudo profundizar, dentro del marco del acuerdo que tiene Chile con
Mercosur, un entendimiento particular con Argentina y con Brasil, y
esto va a significar una mayor cantidad de vehículos nuestros siendo
exportados a Brasil y Argentina, 15 mil vehículos a Brasil y una
cantidad similar a Argentina, para llegar a un nivel de desgravación
total hacia el año 2002. De igual manera, por cierto, va a haber una
mayor participación de vehículos de Brasil y de Argentina hacia Chile.
También tenemos acuerdos del punto de vista en el ámbito energético
y en el ámbito de algunos productos agrícolas.

¿Qué es lo que refleja esto? Esto refleja la capacidad que tenemos,
no obstante situaciones difíciles, de perseverar en tanto el crecimiento
del comercio implica mayores empleos y mayor riqueza para nuestros
países. En ese sentido, estamos contentos de esta reunión.

En segundo lugar, fue una reunión en la cual se pasó revista a la
situación de algunos países como Argentina, y se llamó la atención a
lo que es el sistema internacional, en donde lo que ocurre hoy con
Argentina ocurrió ayer con otros países, Turquía, Rusia, Brasil,
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México, etc. Y, por lo tanto, la necesidad de entender que el sistema
internacional tiene que buscar mecanismos y modalidades para que
no sean las crisis particulares de un país las que ponen en riesgo la
totalidad del sistema.

Y, finalmente, creo que fue muy importante la participación de México.
México, como ustedes saben, tiene acuerdos de libre comercio con
Estados Unidos, con Europa, y lo que nosotros señalamos en la
reunión fue que los emprendimientos en materia de libre comercio de
Chile, lo que hemos suscrito con Europa, lo que esperamos hacer
próximamente con Estados Unidos, los que ya hemos realizado con
México y Canadá, o los que podamos hacer con países asiáticos,
están dentro de un contexto de lo que hace Mercosur. Va a haber una
negociación global dentro del ALCA y allí, por cierto, todos señalaron
que la experiencia de Chile en estas materias puede contribuir a
facilitar lo que sean entendimientos entre los distintos bloques
regionales.

Pregunta: Lo que tiene que ver, por ejemplo, con las situaciones
complejas que se viven en el sur en materia de inestabilidad política,
inestabilidad financiera y la situación de pobreza creciente. ¿Qué
cosas concretas emergen de este encuentro del Mercosur?

S.E.: Yo creo que lo más concreto es la necesidad, primero, de
respetar los sistemas democráticos, y ante las dificultades de
gobernabilidad buscar soluciones dentro de la institucionalidad
democrática en nuestros países. Lo que ha hecho recientemente el
gobierno argentino, adelantando elecciones, fórmulas democráticas
para poder resolver temas políticos.

En segundo lugar, hubo un conjunto de medidas en el ámbito social,
medidas que cada uno de nuestros países está implementando, y que
tienen por objeto contribuir a mitigar los costos de políticas de ajustes
muy excesivas. En esta parte señalamos que tan importante como los
equilibrios macroeconómicos son los equilibrios sociales. Los
equilibrios macroeconómicos, cuando no hay período de cohesión
social, a la larga minan la gobernabilidad de nuestros países, y fue lo
que planteé en esta reunión.



Pregunta: ¿Se fortalecen las democracias a pesar de ....?

S.E.: Bueno, yo creo que en tanto las democracias sean capaces de
generar sus propias respuestas a las dificultades de gobernabilidad,
creo que se fortalecen. Y, en ese sentido, me parece importante.

Pregunta: ¿Tuvo oportunidad de reunirse con el Presidente Quiroga
en algún momento?

S.E. : Bueno, tuvimos conversaciones informales, me señaló
básicamente lo que ha sido el resultado electoral, lo que se visualiza
que va a ocurrir, pero todavía, en tanto, no está claro quién va a ser el
próximo Presidente de Bolivia, difícilmente pudimos conversar temas
más sustantivos.

Pregunta: ¿Este acuerdo automotriz beneficia mucho al norte de
nuestro países, específicamente Arica?

S.E.: Sin duda alguna. Esta es una gran noticia para Arica,
estuvimos, ustedes recuerdan, con el Presidente Cardoso en marzo, y
se necesitaba que el acuerdo que suscribimos con el Presidente
Cardoso fuera aceptado dentro del resto de los socios de Mercosur.
Es lo que ocurrió en el día de hoy. Vale decir, lo que suscribimos en
marzo, hoy gracias a este acuerdo es realidad.

Pregunta: En la Cumbre de Canadá, Chile acordó con Estados Unidos
y se pone en funcionamiento el Alca. Brasil días atrás se mostró
contrario.... en la región. ¿Hubo algún acuerdo ...?

S.E.: No, el Presidente, el Presidente Cardoso, que es el próximo
Presidente pro témpore de Mercosur por los próximos 6 meses,
planteó la necesidad de coordinar esfuerzos respecto de cómo
abordamos el tema del ALCA. Lo que él dijo "el ALCA es mañana", el
2005 está a la vuelta de la esquina y, por lo tanto, debemos ahora
comenzar a trabajar en esa dirección e intercambiar puntos de vista
entre los distintos sectores.

De igual manera señalamos, eso me parece muy importante, si no
avanzamos en coordinación de políticas macroeconómicas y nos



enfrentamos con la necesidad que los países tienen de hacer
tremendas devaluaciones, los acuerdos de libre comercio es muy difícil
que se puedan ¡mplementar. Los aranceles externos común es muy
difícil que se implementen cuando hay devaluaciones tan grandes. Y,
por lo tanto, hay que avanzar en ambas direcciones. Muchas gracias.

* * * * *

BUENOS AIRES, 5 de Julio de 2002.
Mls/ems.


